



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN

BOLETÍN DE PRENSA Nº 067

08 de marzo de 2021

Rector de la UCE participó en conversatorio sobre el proceso de vacunación por la COVID-19 en el país

La Comisión Nacional Anticorrupción conformó la plataforma de contraloría social al Plan Nacional de Vacunación COVID-19 con apoyo de varias organizaciones e instituciones, y en ese marco, con soporte del Foro de la Salud Pública, realizó el 02 de marzo de 2021 un conversatorio virtual enfocado en las implicaciones éticas, sociales y sanitarias de la adquisición directa de vacunas para la COVID-19 por parte de los Gobiernos Autónomos Descentralizados GAD.

Germán Rodas, coordinador de la Comisión Nacional Anticorrupción, indicó que la plataforma es esencial para transparentar las gestiones del Gobierno Nacional sobre el denominado Plan Nacional de vacunación COVID-19.

El Dr. Fernando Sempértegui, Rector de la Universidad Central del Ecuador, UCE, participó en el conversatorio como primer ponente y su intervención se centró en el panorama actual de la crisis sanitaria de COVID-19 en el Ecuador. A nivel mundial destacó, que se mira una enorme inequidad en el acceso a las vacunas hasta el día de hoy, a ello se suma que los acuerdos entre Gobiernos y empresas productoras son confidenciales de manera que no es posible conocer las condiciones en las cuales se entregarán las vacunas, los precios con los que se hacen las contrataciones y consideró que esos acuerdos deben ser transparentes, por tanto, se debe vetar la confidencialidad de dichos acuerdos.

Mencionó que en Ecuador el porcentaje de vacunación por día es de 0.018%, de continuar así se necesitarán 7 000 días para vacunar al 70% de la población, en cambio en Chile se necesitarían solo 331 días para vacunar al 70% de la población. Indicó que la evidencia científica muestra que para fines del año 2022 el Ecuador recién podría vacunar al 70% de su población. Sempértegui sostuvo que no cabe en esta pandemia abrir un mercado de vacunas pues solo accederían a ellas quienes podrían pagar y tenerlas, también respecto a la adquisición directa de vacunas para la COVID-19 por parte de los Gobiernos Autónomos Descentralizados apuntó que no es conveniente pues no existiría un manejo adecuado del registro de quienes fueron vacunados, ni del manejo de las cadenas de frío. El mercado de vacunas crearía un desorden interno y una mayor inequidad, además el riesgo más grave es la circulación de vacunas falsificadas.

Además participaron como ponentes: la Dra. Claudia Vaca, de la organización Decisiones informadas de Medicamentos, quien habló sobre las implicaciones éticas, sociales y sanitarias de la adquisición directa de las vacunas, mencionando que se deben construir capacidades para adaptarse y responder a la pandemia más allá de la compra de vacunas. El Dr. Daniel Rodríguez, de la plataforma de contraloría social al Plan Nacional de Vacunación COVID-19, trató sobre los desafíos logísticos y riesgos de la compra descentralizada de las vacunas.

La mesa virtual completa la puede visualizar en el siguiente link: <https://www.youtube.com/watch?v=0LpSDaK8FK0>